

En San Lázaro y Xicoténcatl los lobos se han vestido de corderos. Lástima que se les vea el plumero...



FAVORITO



Luiz Inacio Lula da Silva, quien aspira a ser relecto como presidente de Brasil en los comicios de hoy, sufrió durante las últimas horas una caída de poco más de 4 puntos en encuestas electorales. Sin embargo, el mandatario sigue a la cabeza en sondeos, con 46 por ciento de las preferencias, frente al opositor socialdemócrata Geraldo Alckim, que reúne 35 por ciento ■ Ap

■ 25

hoy



columnas

- NAVEGACIONES • PEDRO MIGUEL 4
- DOMINGO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA 6
- A LA MITAD DEL FORO • LEÓN GARCÍA SOLER 10
- BAJO LA LUPA • ALFREDO JALIFE-RAHME 18

opinión

- JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI 6
- NÉSTOR DE BUEN 20
- ANTONIO GERSHENSON 20
- GUILLERMO ALMEYRA 21
- ROLANDO CORDERA CAMPOS 21
- JOSÉ ANTONIO ROJAS NIETO 23
- ANGELES GONZÁLEZ GAMIO 34
- CARLOS BONFIL 9a

EJE CENTRAL

Reflejos en la lluvia

CRISTINA PACHECO

Magia y milagro: Aun las calles más tristes se alegran en cuanto llegan los magos, los saltimbanquis, los payasos, los contorcionistas. Displícenles ante la indiferencia, sordos al estruendo de los motores, inmunizados contra todas las formas de contaminación, los personajes manotean, fingen carcajadas, gesticulan, inventan canciones, silban, se tropiezan, dan marometas, caen, se levantan, hacen caravanas, bailan al ritmo de una música inaudible: todo con tal de oír uno, dos, tres aplausos. Esa pobre respuesta los estimula, les devuelve la esperanza de que en algún momento escucharán el golpe de la moneda que, al caer en la palma de su mano, les alargue la línea de la vida... hasta mañana.

II

Dominios: Un extremo de la cuerda estaba unido a la única columna del mercado y el otro al tobillo de una niñita que apenas sabía caminar. Su madre tuvo la ocurrencia de sujetarla en esa for-

ma para demostrarle su amor evitándole peligros: perderse entre la multitud, atravesar la avenida y ser arrollada, seguir a un desconocido, hundirse en una acantarilla.

La cuerda medía tres metros de largo. De este tamaño eran los dominios de la niña. Los caminaba en círculos, a pasos muy cortos, saltando, arrastrándose hasta que el cansancio la vencía y se quedaba dormida a mitad del pasillo.

Al entrar o salir del mercado, los proveedores y los clientes evitaban tropezarse con ella. Lástima que no hayan tenido las mismas precauciones con los sueños de la criatura, también unidos a la columna por una cuerda de tres metros de largo.

III

En venta: La ciudad se impone, decide, nos conduce por nuevos caminos que de pronto dan vuelta y nos regresan al punto de partida: la fachada gris de un edificio esbelto. Tuve la impresión de que

había empequeñecido, como las personas al paso de los años, y conté los pisos: cuatro. Los mismos de siempre, con dos departamentos cada uno y, en medio, el pasillo: una frontera, otra más.

Subí los tres escalones de granito para leer el directorio. La experiencia fue hostil. Sólo encontré nombres desconocidos, iniciales. Sobre la entrada descubrí un letrero: "Se vende con todo". Mosaicos, puertas, vidrios, herrería, cables, tubos, escalones, chapas, zoclos, varillas, tarjas, excusados... Hay algo que de seguro no está en el inventario: las sombras blancas de seguro no están en el inventario. Las sombras blancas que dejaron en las paredes nuestros retratos de familia.

IV

Saeta: Esa autopista es una obra maestra de la ingeniería. Por sus ocho carriles puede correrse a 200 kilómetros por hora y a muy poco menos en las curvas. La perfección de su diseño atrae a cientos de conductores, amantes declarados de la velocidad.

A PAGINA 38

“NO QUEDARAN IMPUNES”



Integrantes del Comité Eureka y de la organización Hijos por la Identidad y la Justicia efectuaron ayer el renombramiento simbólico de las calles Luis Echeverría y Gustavo Díaz Ordaz, en la delegación Iztapalapa, supliéndolos por los de José de Jesús Avila González, Delia Ciria Morales López y Guillermo Rivera Torres, víctimas de la represión gubernamental de los años sesenta y setenta. Los dos primeros están en calidad de desaparecidos y el tercero fue asesinado en la matanza del 2 de octubre en la plaza de Tlatelolco ■ José Antonio López

LAURA POY SOLANO